



Partnerschaft Plomelin/Betziesdorf - ein Beispiel für praktische Völkerverständigung

Seit sich am 12. August 1966 auf dem Schulhof in Betziesdorf Hauptlehrer Karl Kesper, Professor Robert Omnes und Prof.Dr. Alfred Pletsch trafen und die Partnerschaft zwischen den beiden Gemeinden Plomelin/Bretagne und Betziesdorf/Hessen ins Leben riefen, haben jährlich, dank der Hilfe des Deutsch-Französischen Jugendwerkes und der Unterstützung der beiden Gemeinden, gegenseitige Besuche stattgefunden. Hunderte von Einwohnern beider Orte, jeder Altersklasse und jeder Berufsschicht haben sich kennengelernt und Freundschaft geschlossen.



Bei der Unterzeichnung der Partnerschaftsurkunde am 09. September 1971 in Kirchhain
Von links nach rechts: Prof.Dr. Alfred Pletsch, Übersetzer, Prof. Robert Omnes, Maire de Plomelin, Heinrich Weber, Bürgermeister von Kirchhain, Heinrich Mess, Altbürgermeister und Ortsvorsteher von Betziesdorf, Heinrich Theis, Stadtratsmitglied

Plomelin liegt in der südlichen Bretagne im Nordwesten Frankreichs ca 9 km von der Atlantikküste entfernt und erstreckt sich über eine Fläche von ca 2.600 ha. Die Gemeinde mit über 4000 Einwohnern ist zwischen Quimper im Norden



und den vielen Sandstränden von Ille Tudy, Benodet und dem Land Bigouden im Süden sehr günstig gelegen. Besonders die Ufer des Flusses Odet, der auf einer Länge von 11 km eine reizvolle Gemeindegrenze darstellt, zieht mit seinen kleinen Buchten, attraktiven Wanderpfaden, Schlössern und Landsitzen Touristen und Wanderer an.

Betziesdorf liegt im Herzen Hessens ziemlich genau in der Mitte zwischen Kassel und Frankfurt am Main. Die Gemeinde erstreckt sich über 849 ha vom Ohmtal im Süden bis zu den ausgedehnten Wäldern des Burgwaldes im



Norden. Schon die alte Niederrheinische Heerstraße durchzog die Gemarkung und ihre Flurnamen erinnern noch heute an diese alte Ost-Westverbindung. Heute zählt der Ort ca. 900 Einwohner und ist ein Stadtteil der Stadt Kirchhain. Für Plomelin und Betziesdorf boten sich gleich viele Möglichkeiten des Kennenlernens. Die Pflege des Brauchtums, das musische Tun oder die sportlichen Begegnungen werden allen, die daran teilnehmen konnten, in Erinnerung bleiben. Nicht nur die Bürgermeister sollen Botschaften austauschen, sondern Gespräche müssen in den Familien geführt werden, um echte Freundschaften und ein besseres Verständnis von Familien und Bürgern der beiden Gemeinden untereinander zu erreichen.

“Jeder Vertrag bleibt nur ein Fetzen Papier, wenn er nicht mit Leben gefüllt wird“

Daher kommt es auch in Zukunft besonders darauf an, daß es gelingt, bei den Begegnungen und Austauschprogrammen immer wieder die Familien einzubeziehen. Daß daher auch in Zukunft jede Veranstaltung für die Beteiligten immer wieder zu einem besonderen Ereignis wird und möglichst viele Bürger in beiden Gemeinden angesprochen werden ist das Ziel des Partnerschaftskomitees sowohl in Betziesdorf wie auch in Plomelin.



Kontakt:

Gerhard Kobermann, Tel.: 0162-6146222, e-mail: g.kobermann@web.de